# <sup>2</sup> ALÈS



## LE DÉPLACEMENT

### La préfète du Gard en immersion à Rousson

Échanges sur les projets communaux, visites d'un chantier de logements sociaux, du Préhistorama et du groupe scolaire, etc. Mercredi, la préfète du Gard, Marie-Françoise Lecaillon, était en déplacement officiel à Rousson.

### **LE SITE INTERNET**

### Sur la toile, l'Académie cévenole fait peau neuve

L'Académie cévenole a lancé, cette semaine, son nouveau site internet, avec un logo créé à dessein. On y retrouve les membres qui l'animent, les annales, l'actualité du prix du Cabri d'Or 2023, ainsi qu'un lien de contact.



### La saveurs d'Occitanie en plein cœur de ville

Dans la soirée de jeudi, le conseil régional organisait un marché de producteurs d'Occitanie, dans la rue Jan-Castagno, dans le centre-ville d'Alès. Une petite dizaine de stands étaient proposés aux chalands.



Quatre titres à savourer au début du mois d'août.

De nouveaux titres

pour le Cabri d'Or

livrent leurs ambitions

## CINÉCO

TH. M

L'année dernière, l'association a organisé 1 124 projections dans 91 villages de la région.

Solin Desq sdesq@midilibre.com



« Tout au long de l'année, ce sont en moyenne une vingtaine de spectateurs qui assiste à chaqueprojection », précise-t-elle, soit, au cumul, 22 967 spectateurs sur l'année dernière. Des chiffres impressionnants, signe d'une professionnalisation de cet organisme « à la base composé que de quelaues Cévenols cinéphiles. Maintenant, on est huit salariés et 70 bénévoles », rappelle Camille Cuisnier. Une progression qui nécessite une logistique importante pour l'assistante de  ${\it direction}: \textit{``C'est bien quand'}$  $tout fonctionne, parce \, que \, c \'est$ 



Le cinéma itinérant étend sa toile

pour satisfaire le public cévenol

Durant l'été, les projections de Cinéco ont lieu en plein air.

devenu une sacrée organisation. Il y a plein de choses à penser. » Pour ce qui est du choix des films, une ligne éditoriale persiste. Par exemple : pas de comédies françaises. « On préfère les films d'art et d'essai. Même si,

l'été, on programme aussi des gros films, comme Indiana Jones : Le cadran de la destinée ou le dernier Disney : Élémentaire », complète celle qui est dans l'association depuis septembre dernier. Le choix des films se

COURT-MÉTRAGE Voilà un rendez-vous pour les véritables cinéphiles. Plusieurs nuits durant lesquelles « minutieusement choisis par une équipe des bénévoles, lors de différents festivals (Clermont-Ferrand, Annecy...) et dans des écoles de cinéma », détaille Camille Cuisnier. C'est une

fait conjointement entre salariés et bénévoles, même si « pour Élémentaire, les bénévoles n'en voulaient pas, car un peu classique. Mais on les a un peu obligés à l'accepter », sourit l'assistante de direction.

### Des séances de cinéma dans une maison d'arrêt

Cinéco ne se contente pas de diffuser 70 films différents par an, comme c'était le cas en 2022. En effet, l'association intervient également dans les écoles, collèges, et dans... les prisons. « C'est dans la maison d'arrêt de Mende qu'on intervient avec le Service pénitentiaire d'insertion et de probation (Spip) ». Un dispositif qui permet à six détenus de voir un film récent. « Ça leur nermet d'avoir un lien avec l'extérieur », explique Camille Cuisnier. De plus, l'association organisera, en octobre, son Festival jeune public, « alors que la  $programmation \ sur \ l'ann\'ee$ s'adresse plus aux adultes » sou-

Enfin, depuis avril, l'association intervient dans une maison d'accueil spécialisé, celle de la Maison d'accueil spécialisée Artes, à Chamborigaud. Et. « maintenant, l'objectif est d'étendre ce dispositif à d'autres maisons d'accueil », dit Camille Cuisnier.

> Tarifs: 6 €, tarif réduit : 4 €. Programme des séances sur le site internet www.cinéco.org

### Nadine Eghels propose son premier roman, Avec Paul (Arléa), dans lequel elle traduit l'absence du grand architecte Paul Andreu, l'homme de sa

2023 du prix littéraire du Ca-

bri d'Or carbure, d'autant que

les maisons d'édition qui y par-

ticipent ne sont pas des moin-

dres. Un signe pour les lecteurs

des différents titres qui sont en

Cette semaine, ce sont quatre

titres que nous avons choisi de

mettre en scène et de présen-

ter au lectorat de *Midi Libre*.

vie, emporté par la mort. « Et disant la douleur, elle dit l'amour et toute la vie. Son livre est une source claire. »

Autre ouvrage, didactique celui-là, en collaboration avec le Parc national des Cévennes (PNC): Le bâtisseur de pierres sèches (Grand petit monde). Il permet de découvrir l'histoire du bâtisseur, mais aussi un cahier nature pour s'initier à la pierre sèche. Les Cévennes à travers ses traditions séculaires.

**PRIX LITTÉRAIRE** Avec ses 19 ouvrages, l'édition D'un célèbre écrivain. Yann Queffélec, on pourra se lancer dans D'où vient l'amour (Calmann Lévy), avec l'histoire, au début des années 40, de Samuel Poujol, fils d'un industriel gardois de sous-vêtements, et de Maud, une jeune ouvrière des ateliers de son père. Elle est enceinte. Va-t-il devoir l'épouser ? « On se donne à l'amour trop jeune et la fatalité vous tend les bras. Et que devient la quête du bonheur?»

> Les lecteurs pourront également s'attacher au roman de Charlotte Dordor, Le retour de Janvier (Julliard). On se retrouve d'abord à La Rochelle, régulièrement submergée et sous contrôle de l'armée, vidée de la plupart de ses habitants. Janvier Bonnefoi y vit dans la solitude, remontant, en barque, les rues noyées et ressassant la dispute qui l'a forcé, un an plus tôt, à quitter la ferme familiale en Lozère. Le jour où la ville est évacuée, Janvier décide de rentrer chez lui.

## **AU PROGRAMME**

Ce dimanche, durant toute la journée, une foire est organisée au cœur du village de Saumane, avec jeux, stands et autres animations.

### • DANS LA MINE TÉMOIN D'ALÈS

Du mardi au dimanche, de 10 h à 19 h, des visites guidées (payantes) de la mine témoin d'Alès, située sur les hauteurs du quartier de Rochebelle, sont organisées (dernier départ à 17 h 30). Infos au 04 66 30 45 15.

### VISITE CUIDÉE DU PRÉHISTORAMA

Ce lundi, à 18 h 30, au Préhistorama de Rousson. une visite guidée est organisée pour se plonger au cœur de la Préhistoire (payant, sur réservation). Informations au 04 66 85 86 96 et sur www.prehistorama.com

### • ANIMATIONS AUX CÉVENNES, À ALÈS

Ce lundi, de 19 h à 23 h, à Alès, dans le cadre de l'opération "Un été pour tous", salto, boxe et billard-foot seront proposés aux jeunes, à la Maison pour tous du quartier des Cévennes (gratuit).

### • FÊTE MÉDIÉVALE À SAINT-CHRISTOL

Ce week-end, se déroule la fête médiévale de Saint-Christol-lez-Alès: ce samedi, de 10 h à 22 h, et dimanche, de 9 h à 19 h. Au programme : combats de chevaliers, spectacles équestres, banquet, défilés, etc.

# Le rendez-vous nocturne des cinéphiles

25 courts-métrages sont diffusés à partir de 20 h 30, et ce jusqu'à 4 h 30 du matin. Ces formats courts ont été programmation très éclectique qui attend les participants. Même si les deux premières dates sont déjà passées, il reste celle de ce samedi 29 juillet, à Sainte-Énimie (Lozère) et celle du 8 août, à Vialas (Lozère)

# Une trentaine de potiers de la région pour un marché dominical à Anduze

### **ARTISANAT**

Ventes et animations sont attendues, le 30 juillet, dès 9 heures, sur le plan de Brie.

Le temps d'une journée, lors d'un marché de potiers, à Anduze, la céramique sous toutes ses formes et techniques sera mise à l'honneur. Ce sont trente potiers, et des animations, qui feront vivre la ville, de 9 h à 19 h, sur le plan de Brie et rue du Luxembourg. L'occasion de « faire découvrir des jeunes potiers », détaille Béatrice Casanova, la présidente de l'association des Potiers cévenols, l'organisme à l'origine de cette manifestation depuis 2008. « Nous sommes trois potiers d'Anduze: la poterie La Draille, la Poterie des Cordeliers et l'Atelier de la Tour. Les autres, sélectionnés en amont, viennent tous de la région Occitanie », précise-t-elle ensuite. Sous toutes ses formes, parce que ce sont des « assiettes, des



Chaque année, les amateurs de poteries sont attirés à Anduze. ARCH.AB.

décoratives, comme des vases qui sont proposées à la vente », poursuit Béatrice Casanova. Art décoratif, comme « le soleil d'Anduze, ma création en céramique », déclare celle qui travaille à la poterie La Draille, à

Et ce ne sont pas que les plus aisés qui pourront repartir avec

bols, mais aussi des créations des poteries. En effet, « il y en a pour toutes les bourses. Et c'est ce que les gens apprécient : ils ne font pas que regarder. » Peut-être est-ce cette raison qui fait le succès de cette manifestation, chaque année : « Il y a beaucoup de monde qui se déplace, c'est une belle journée », se réjouit la présidente.

En plus du marché, des anima-

tions sont, donc, proposées, même si, cette année, elles ont failli manquer à l'appel, à cause « des travaux entrepris au temple, sur le plan de Brie », explique Béatrice Casanova. Mais avec des espaces supplémentaires accordées par la municipalité, les animations pourront bel et bien se tenir à partir de 10 heures.

### Un atelier pour enfants

Ainsi, l'association Terre en mouvement proposera un atelier pour les enfants, lesquels « pourront repartir avec leur création », annonce la représentante des Potiers cévenols. Une œuvre éphémère et collective sera aussi réalisée lors de cet atelier. Des démonstrations de tournage, de travail à la plaque et d'émaillage auront également lieu. Enfin, le livre de Laurent Tavès, Le vase d'Anduze et les vases d'ornement de jardin, sur l'histoire des vases d'Anduze, sera en vente dans la boutique de la poterie la Draille.